PSOE, OMC, CESM Y CCOO VALORAN LA REDUCCIÓN PRESUPUESTARIA EN SANIDAD

Los agentes del sector manifiestan su preocupación ante la austeridad de los PGE

La oposición los tilda de "muy negativos", los Colegios llaman a Sanidad a "priorizar" los proyectos más importantes y los sindicatos lamentan el recorte generalizado

Redacción Médica / Javier Leo. Madrid

Las primeras reacciones a la publicación en detalle del proyecto de Presupuestos Generales del Estado (PGE) no se han hecho esperar en el sector sanitario. Desde el principal partido de la oposición y los sindicatos se lanzan duras críticas al ajuste llevado a cabo por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, mientras que los Colegios de Médicos vuelven a insistir al departamento de Mato en la necesidad de priorizar algunas medidas para garantizar la sostenibilidad del sistema.

El PSOE considera "preocupante" el recorte "cuantitativo y cualitativo"

El portavoz de Sanidad del PSOE en el Congreso de los Diputados, José Martínez Olmos, ha criticado la reducción de los presupuestos que el Gobierno destinará a sus políticas sanitarias en 2012, considerando que se trata de un recorte "muy negativo y preocupante" que afecta "cuantitativa y cualitativamente" al futuro del Sistema Nacional de Salud (SNS).

Olmos ha denunciado la supresión las partidas destinadas al Plan de Salud Bucodental y al Plan Nacional sobre Sida, mientras que otras también destinadas a la prevención como las políticas de salud pública y el Plan Nacional sobre Drogas reciben un "auténtico hachazo". "Son indicativos de que las prioridades no van por la salud pública", ha destacado el que fuera secretario general de Sanidad con el anterior Gobierno.

Además, también ha cuestionado la reducción del 0,8 por ciento que ha sufrido la Organización Nacional de Trasplantes (ONT) justo el año en que tiene que poner en marcha una directiva comunitaria sobre calidad y seguridad en órganos humanos que "le obligará a realizar un esfuerzo titánico". "No tiene sentido que una de las joyas de la corona sufra estos recortes", ha asegurado.

Sobre las políticas sociales, Olmos ha comentado a este diario que "el recorte en Dependencia es prácticamente del cien por cien", algo que el portavoz del PSOE califica como "absolutamente desastroso para el sistema sociosanitario de nuestro país". A su juicio, la información ofrecida por el Gobierno sobre los PGE "no recoge el impacto global de los recortes en Sanidad", ya que "el PP está preparando otras medidas fuera de los presupuestos, como el 'medicamentazo' y el aumento del copago farmacéutico, que también afectarán de forma negativa al Sistema Nacional de Salud (SNS)".

La OMC pide que se priorice el Pacto y el registro de profesionales

El presidente de la Organización Médica Colegial (OMC), Juan José Rodríguez Sendín, ha destacado la necesidad de que "se mantengan los niveles de calidad asistencial, que no haya retrasos en la pruebas diagnósticas y tratamientos graves y que haya uniformidad en la cartera de servicios para evitar fronteras sanitarias" para lo que es necesario "establecer un Pacto de Estado que permita ponerse de acuerdo en lo fundamental".

En la misma línea, Sendín ha subrayado la importancia de contar con un registro de profesionales que, además de dar respuesta a la organización de recursos

sanitarios, facilite a los pacientes el acceso a la información sobre los profesionales que les atienden para que puedan conocer los datos de titulación y especialidad de cada profesional sanitario o que les sirva de apoyo para poder realizar la libre elección del médico de familia o pediatra.

Los sindicatos, preocupados por cómo aplicarán los PGE las comunidades

Según Patricio Martínez, secretario general de la Cofederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM), "la primera de las cuestiones es que tendremos que ver cómo se traslada a las comunidades autónomas estas como afectan estos recortes". En su opinión, "en las comunidades autónomas muy poco se puede hacer ya de recortes asistenciales" y, respecto al recorte que aplica, manifiesta que podría ser mayor teniendo en cuenta los recortes que se ha producido.

Por otra parte, en declaraciones a Europa Press, ha destacado como positivo que finalmente se haya decidido congelar el sueldo a los funcionarios y no reducir. "Durante todo este periodo hemos perdido por encima del 20 por ciento; el médico no hubiera podido soportar mayores recortes. Ahora lo difícil va a ser ver de qué forma y de qué manera van a justificar algunas comunidades el seguir metiendo la mano en el bolsillo del médico", ha explicado.

Más severo se ha mostrado el secretario general de la Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios de Comisiones Obreras (FSS-CCOO), Antonio Cabrera, quien ha rechazado los "recortes generalizados" en sanidad e investigación, pero sobre todo los realizados en las políticas de dependencia, que a su juicio "pondrán en peligro la subsistencia del modelo", financiado al 50 por ciento por Gobierno y autonomías.